



25/06/2025

ARMAMENTO Y DEFENSA:

-CUMBRE DE LA OTAN

Trump se prepara para ganar en la cumbre sobre el aumento del gasto de la OTAN.

En medio de las continuas repercusiones de los ataques aéreos estadounidenses contra las instalaciones nucleares de Irán, el presidente Trump se dispone a proclamar uno de los mayores triunfos en política exterior de su segundo mandato: el compromiso de los aliados de la OTAN de duplicar con creces su gasto en defensa. El acuerdo, alcanzado con tanto esfuerzo y que se anunciará formalmente este miércoles, ha estado a punto de fracasar debido a las objeciones de última hora de **España**. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

El jefe de la OTAN, Mark Rutte, elogia a Donald Trump por hacer que Europa “pague a lo grande”.

El secretario general de la OTAN, Mark Rutte, elogiaba ayer a Donald Trump por hacer que Europa “pague a lo grande” el aumento del gasto en defensa, en un mensaje privado que el presidente estadounidense compartió en sus redes sociales. Rutte escribía antes de la cumbre de la OTAN que comenzaba ayer: *“Donald, nos has llevado a un momento crucial para EEUU, Europa y el mundo”*, en referencia a la exigencia del presidente estadounidense de que todos los aliados se comprometieran a aumentar el gasto en defensa al 5% del PIB. [FINANCIAL TIMES](#)

Donald Trump apoya a la OTAN “hasta el final” tras cuestionar el pacto de defensa mutua.

El presidente estadounidense ha asegurado a sus aliados de la OTAN que está “con ellos hasta el final”, tras asustar a las capitales europeas con su insinuación de que el pacto de defensa mutua de la alianza militar estaba abierto a interpretación. Trump se reunirá con sus 31 aliados de la OTAN en La Haya este miércoles, en una cumbre centrada en su compromiso de aumentar el gasto nacional en defensa para convencer al presidente estadounidense de mantener la protección de EEUU, si sus países son atacados. [FINANCIAL TIMES](#)

Alto el fuego, programa nuclear iraní... Lo que hay que recordar del discurso de Trump desde la cumbre de la OTAN.

Al ser preguntado este miércoles en la cumbre de la OTAN en La Haya, el presidente estadounidense ha insistido en la destrucción total de las instalaciones nucleares de Irán, afirmando que los iraníes no van a fabricar



bombas durante mucho tiempo, y ha señalado que el alto el fuego entre Irán e Israel “*marcha muy bien*”. [LE FIGARO](#)

“Apoyo a Trump en un Estado de primera línea de la OTAN”

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el deseo de Trump de que los aliados europeos de EEUU gasten más en defensa, compartido expresamente por el ministro de exteriores de Estonia, Margus Tsahkn, ya que los estonios gastan más del 5% de su PIB en defensa y quieren que otros aliados hagan lo mismo.

“Los temores que dominan la Cumbre de la OTAN”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre los dos temas centrales de la reunión hasta ahora, como la agresión rusa y la satisfacción de Trump.

“Europa no debería actuar sola en materia de defensa”

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el modelo de coproducción en defensa, que merece la pena destacar y desarrollar, vital para mantener la innovación y preservar la seguridad de la UE y EEUU, y que debería ser un tema central en la cumbre de la OTAN en La Haya.

“¿Hasta dónde debemos llegar para complacer a Donald Trump, quien no oculta su desprecio por los europeos?”

Crónica de [LE MONDE](#) sobre los planes para minimizar el riesgo de que el presidente estadounidense se descarrile en la cumbre de la OTAN en La Haya, desde los halagos hasta las concesiones en la agenda.

-EUROPA (REINO UNIDO – ALEMANIA)

Reino Unido comprará aviones estadounidenses capaces de transportar armas nucleares.

Reino Unido adquirirá 12 cazas furtivos *F-35* de fabricación estadounidense, capaces de portar armas nucleares, en una profunda reestructuración de su estrategia de defensa. Según los planes, Reino Unido se unirá a la misión nuclear aerotransportada de la OTAN, y se espera que los cazas *F-35A* porten bombas atómicas estadounidenses, mientras la alianza militar se enfrenta a la creciente amenaza de Rusia. [FINANCIAL TIMES](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

“Reconectar” la defensa con la sociedad: los objetivos de divulgación pública detrás de la campaña de cadetes del ejército británico.

Reportaje de [THE GUARDIAN](#) sobre los planes de defensa del gobierno británico, que incluyen una expansión del 30% de las fuerzas de cadetes, considerada fundamental para la “comprensión” de la defensa.



Alemania gastará una cantidad récord en su ejército e infraestructura.

Alemania anunciaba ayer un presupuesto que aumentará su gasto militar al 3,5 % de su producción económica para 2026 y ampliará la financiación para mejorar su deteriorada infraestructura, como parte de un impulso de inversión destinado a impulsar la lenta economía del país. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

-INDUSTRIA MILITAR

“La tecnología de defensa detecta una oportunidad en la crisis global”

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la atención en las herramientas de guerra, en particular en aquellas con un enfoque tecnológico, necesarias en los ataques a las instalaciones nucleares iraníes. Las empresas del sector necesitan asegurar las cadenas de suministro, acceder a financiación y ponerse manos a la obra para mantenerse en el buen camino.

-PROLIFERACIÓN NUCLEAR (IRÁN)

“El bombardeo de Irán podría enseñar una lección desagradable sobre las armas nucleares”

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre si el ataque preventivo de EEUU disuadirá a otros países de desarrollar un arma nuclear, o todo lo contrario.

“¿Tiene futuro el programa nuclear de Irán?”

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la posibilidad de que Teherán pudiera reaccionar a la guerra retirándose del tratado de no proliferación y buscando encubiertamente una bomba.

GUERRA EN UCRANIA

Starmer entregará misiles a Ucrania financiados con 70 millones de libras de intereses sobre activos rusos.

Reino Unido enviará 350 misiles de defensa aérea avanzados, construidos en Gran Bretaña y adaptados en tiempo récord para su lanzamiento terrestre, utilizando 70 millones de libras esterlinas de intereses recaudados a través del programa gubernamental de aceleración de ingresos extraordinarios. Esta medida marca la primera vez que Reino Unido utiliza fondos vinculados a Rusia para financiar directamente armamento para Kiev. [THE GUARDIAN](#)

Marco Rubio afirma que nuevas sanciones contra Moscú dificultarían la negociación de un alto el fuego.

El secretario de Estado americano, Marco Rubio, señalaba este miércoles que imponer más sanciones a Rusia, como quieren Kiev, la UE y los legisladores



estadounidenses, podría impedir que Washington negocie un alto el fuego en Ucrania. [LE FIGARO](#)

El arma que aterroriza a los ucranianos por la noche.

Reportaje de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el aterrador programa ruso de drones de largo alcance, que ha inaugurado una nueva y letal fase de la guerra en Ucrania.

La angustia de los ucranianos en la región de Sumy, donde avanza el ejército ruso: “Vivimos al día, pero por ahora no queremos irnos”

Reportaje de [LE MONDE](#) sobre los ataques cada vez más frecuentes en esta región del noreste de Ucrania, en la frontera con Rusia, cuyos habitantes mantienen la respiración y comienzan a evacuar algunas localidades alrededor de Sumy.

ORIENTE MEDIO: CONFLICTO ISRAEL – IRÁN

La frágil tregua entre Israel e Irán parece mantenerse tras la furia de Trump por las violaciones iniciales.

La precaria tregua entre Israel e Irán parecía mantenerse la noche de ayer tras una jornada extraordinaria en la que un furioso Donald Trump intervino personalmente en un momento dado llamando a Benjamin Netanyahu para que redujera un ataque aéreo israelí. [THE GUARDIAN](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Los ataques estadounidenses a las instalaciones nucleares de Irán solo retrasaron el programa unos meses, según un informe del Pentágono.

Una evaluación inicial clasificada estadounidense sobre los ataques de Donald Trump contra las instalaciones nucleares de Irán durante el fin de semana indica que no destruyeron dos de las instalaciones y que probablemente solo retrasaron el programa nuclear unos meses. El informe elaborado por la Agencia de Inteligencia de Defensa (la rama de inteligencia del Pentágono) concluyó que componentes clave del programa nuclear, incluidas las centrifugadoras, podrían reiniciarse en un plazo de un mes. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE FIGARO](#)

Cómo Trump convenció a Irán e Israel de un alto el fuego y los obligó a cumplirlo.

Casi inmediatamente después de los ataques estadounidenses con los B-2, Trump llamó al primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, para decirle que era hora de poner fin a la guerra, según declaró un alto responsable de la administración. El mensaje de Trump era que EEUU había completado su misión militar y cesaría las operaciones ofensivas, e Israel debía hacer lo mismo. Ahora



queda por ver cuánto durará la tregua y si allanará el camino para un acuerdo nuclear entre EEUU e Irán. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Cómo la acción de Netanyahu contra Irán le da margen de maniobra en Gaza.

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la posición mucho más cómoda en la que se encuentra ahora el primer ministro israelí, tras atacar a Irán y convencer a EEUU para que ataque sus preciadas instalaciones nucleares, el cual ha evitado una tregua en Gaza y puede negociar desde una posición de fuerza, impulsado por su campaña contra Irán.

“Por supuesto que valió la pena”: los israelíes celebran el alto el fuego con Irán.

A pesar de que los misiles iraníes han causado muertos y destruyen edificios, muchos israelíes dicen estar contentos con la situación actual. A diferencia de la guerra de Gaza, que ha dejado más de 56.000 muertos en el territorio, los ciudadanos israelíes no podían permitirse ignorar el conflicto con Irán, cuyos misiles balísticos no podían ser repelidos como los cohetes que Hamás disparó desde la cercana Gaza. [THE GUARDIAN](#)

Donald Trump, Benjamin Netanyahu y el nuevo Oriente Medio.

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la campaña estadounidense e israelí para debilitar a Irán, que podría anunciar una nueva era de inestabilidad para la región.

La guerra que transformará la República Islámica de Irán.

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el ataque de Israel y EEUU, que -incluso sin derrocar al régimen- traerá consigo un cambio radical que rivalizará con la revolución de 1979.

La guerra entre Israel e Irán ha aumentado el aislamiento de Rusia en el escenario internacional.

El Kremlin, que criticaba ayer duramente la “militarización desenfrenada” de la Alianza, atraviesa un período diplomático difícil. Moscú ha observado con impotencia el debilitamiento del régimen de Teherán, uno de sus pocos socios en Oriente Medio. [LE MONDE](#)

“Trump está furioso con un mundo que no le ofrece acuerdos fáciles”

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) el descubrimiento por parte del presidente Trump de que las simples tácticas de intimidación, tanto en Oriente Medio como en Ucrania, no resuelven las complejas crisis internacionales.



La opinión de The Guardian sobre el enfoque vacilante de Trump hacia Irán: un alto el fuego es bienvenido, pero el peligro no ha terminado.

Editorial de [THE GUARDIAN](#) sobre la inconsistencia del presidente estadounidense y las necesidades políticas de Benjamin Netanyahu, que aumentan los peligros en esta crisis de Oriente Medio.

“La frágil paz de Trump en Oriente Medio”

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la acérrima enemistad entre Israel e Irán, por lo que es más probable que esto sea una pausa en la lucha que una paz duradera.

“Tras el alto el fuego, pruebas para Irán”

Editorial de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre dos pruebas de la disposición del régimen iraní a cambiar, que podría ofrecer Trump: en primer lugar ¿permitirá a los inspectores de la AIEA acceso inmediato para examinar sus instalaciones nucleares? En caso de no ser así, Irán no tiene intención de desmantelar lo que queda, sobre todo porque no está claro cuánto uranio enriquecido conserva; y segundo, ¿reconocerá Irán públicamente el derecho de Israel a existir y renunciará a su deseo de borrar del mapa al Estado judío? Esa es la guerra eterna del régimen iraní.

“Si esta guerra en Oriente Medio termina, prepárense para una política interesante”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el conflicto entre Israel e Irán, en el que se han roto barreras psicológicas y militares que jamás imaginamos que se romperían, y que podría derivar en una guerra eterna que no dejará a nadie ileso.

Por otro lado, siete soldados israelíes han muerto en Gaza, según el ejército.

El ejército israelí informaba este miércoles que siete de sus soldados resultaron muertos a causa de un artefacto explosivo en el sur de Gaza el día antes. Esta ha sido la mayor cifra de muertos en un solo incidente en Gaza para el ejército israelí desde que se rompió el alto el fuego entre Israel y Hamás en marzo, y un recordatorio del conflicto en curso en el enclave costero dos semanas después de que la guerra entre Israel e Irán atrajera la atención mundial. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE FIGARO](#)

“Irán-Israel: Alto el fuego y preguntas”

Editorial de [LE MONDE](#) sobre la dificultad de evaluar la destrucción infligida al programa nuclear iraní, al igual que sus consecuencias para la permanencia del



régimen en el poder, aunque los doce días de conflicto entre ambos países hayan confirmado la supremacía israelí en la región.

Por otro lado, siete soldados israelíes han muerto en Gaza, según el ejército.

El ejército israelí informaba este miércoles que siete de sus soldados resultaron muertos a causa de un artefacto explosivo en el sur de Gaza el día antes. Esta ha sido la mayor cifra de muertos en un solo incidente en Gaza para el ejército israelí desde que se rompió el alto el fuego entre Israel y Hamás en marzo, y un recordatorio del conflicto en curso en el enclave costero dos semanas después de que la guerra entre Israel e Irán atrajera la atención mundial.

[INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Asimismo, veinte personas han muerto en Gaza por disparos y bombas del ejército israelí, según la Defensa Civil.

Al menos seis personas han muerto y otras 30 resultaron heridas mientras esperaban ayuda alimentaria en el centro del enclave, según informaban este miércoles los miembros de socorro a la Agencia France-Press. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)